



LABORATOIRE D'IMMUNOLOGIE

Hôpital NORD, Plateau de Biologie
Niveau+1
42055 Saint Etienne cedex 2
Tél : 04 77 12 05 12
Fax : 04 77 12 05 52

A l'attention de Mme la présidente du GEAI,
Dr Desplat-Jégo et des autres membres

Le 16 septembre 2024

Professeur S.PAUL
PU-PH Chef de Service

Dr Anne BERGER
PH

Docteur Louis WAECKEL
MCU-PH

Madame, Monsieur, chers collègues du GEAI,

Suite à l'échange récent entre Mr le Pr Stéphane Paul, chef du service d'Immunologie du CHU de Saint-Etienne, et Mme le Dr Sophie Desplat-Jégo, je me permets ce courrier pour faire acte de candidature afin d'intégrer le Groupe d'Etude de l'Auto-Immunité.

Je suis médecin biologiste, Praticien Hospitalier depuis 2018 dans le laboratoire d'Immunologie du CHU de Saint-Etienne. Auparavant, j'étais Assistant Hospitalo-Universitaire dans ce même service et ce depuis 2015. Cela fait donc presque 10 ans que je suis responsable, avec Stéphane, du secteur d'auto-immunité, inflammation, immunologie humorale et dosage des biothérapies pour lesquels nous sommes laboratoire de référence iBIOTHERA. Nous avons développé ensemble une activité diversifiée en auto-immunité comprenant notamment des dosages d'anticorps en neuro-immunologie tels que les anticorps anti-FGFR3, en collaboration avec le laboratoire Synatac de la faculté de médecine de Saint-Etienne (centre de référence des maladies du motoneurone).

Notre activité de diagnostic en auto-immunité est basée pour une part importante sur la recherche d'auto-anticorps en immuno-fluorescence (ACAN, ANCA, anti-tissus, anti-endomysium, anti-épiderme, anti-neuronaux, anti-récepteur acétylcholine, anti-NMDAr/NMO/MOG, anticorps des maladies rénales PLA2r et THSD7A). Nous disposons également de différents tests en phase solide sur des analyseurs Werfen (Bioflash, Aptiva), Thermofisher (Unicap 250), Eurobio (immunodot Blue Diver)...

Dans le cadre de mes fonctions, j'encadre les internes en biologie médicale durant leur semestre en immunologie, ils sont formés à la lecture des lames en IFI et à la validation biologique. Ils participent également à l'élaboration de QCM sur des cas cliniques réels présentés lors de visio-conférences inter-régionales avec nos collègues de Lyon, Montpellier, Grenoble, Marseille, Bordeaux et Toulouse. Je suis également responsable qualité du service et participe activement avec Stéphane aux accréditations du service depuis le début, en tant qu'interlocuteur principal lors de nombreux audits COFRAC.

Passionnée par l'immuno-fluorescence, je participe avec grand plaisir à chaque congrès du GEAI depuis 2018, toujours très riches en enseignements et en partage d'expériences. Je suis également en charge de différents EEQ en lien avec le CTCB et Biologie prospective.

Pour cette raison, je serai honorée de pouvoir intégrer le GEAI, je serai ravie d'apporter notre contribution à la mise en place de programmes d'échanges, à la rédaction de recommandations, à la participation à des études multicentriques organisées au sein du groupe notamment. Je serais également ravie de pouvoir échanger sur les évaluations techniques que nous réalisons aux cours de nos différents marchés avec les différents membres du GEAI. Je propose comme suppléant mon collègue le Pr Stéphane Paul, qui a mis en place l'activité d'auto-immunité au sein du laboratoire à son arrivée en 2009.

Je vous remercie d'avance vivement pour l'attention que vous porterez à ce courrier, en espérant sincèrement une réponse favorable à ma demande.

Respectueusement

Dr Anne Berger
Laboratoire d'Immunologie
CHU de Saint-Etienne